

Podemos pide al PSOE que ceda diputados a cambio de un pacto

Propuesta de la vicepresidenta valenciana a Sánchez: “Si el problema es la legalidad, ceda usted un diputado y después hablamos del Gobierno”

F. MANETTO / F. GAREA, Madrid
La líder de Compromís, Mónica Oltra, se sumó ayer a la presión al PSOE para que Podemos forme cuatro grupos parlamentarios en el Congreso español. En un artículo que publica hoy EL PAÍS, la vicepresidenta del Gobierno valenciano, que preside el socialista Ximo Puig, formula al secretario general del PSOE la siguiente oferta: “Ceda usted un diputado para po-

der formar un grupo En Comú Podem Compromís-Podem-És el Moment y En Marea. Mire qué fácil solución. Y después nos sentamos a hablar de las políticas que nece-

sita este país y, si hay acuerdo, hablamos del Gobierno. Que ya va siendo hora”. Oltra es junto a la alcaldesa de Barcelona, Ada Colau, uno de los valores simbólicos

de Podemos. Su implicación en la campaña de las elecciones del 20-D fue determinante en el buen resultado de la candidatura de confluencia integrada por la formación de Pablo Iglesias y la suya. El líder de Podemos presentará hoy su propuesta de cuatro grupos. Si no se acepta, se contempla separarse en la formación central y las confluencias o crear un solo grupo confederal. PÁGINAS 15 Y 16

Sánchez continúa explorando las posibilidades de una mayoría que incluya a los nacionalistas

P17

Rajoy no prevé hacer nuevas propuestas a los socialistas hasta el pleno de investidura

P19

La economía pone en riesgo los avances del proceso de paz en Colombia

El país resulta muy vulnerable al desplome del precio del petróleo

J. LAFUENTE / A. GONZÁLEZ
Bogotá / Madrid

La evolución de la economía, y en particular del petróleo, puede terminar poniendo en riesgo los avances hacia la paz en Colombia. Aunque el Gobierno de Juan Manuel Santos insiste en que la paz con la FARC llevará de la mano el crecimiento, su elevada dependencia del capital extranjero le hace muy vulnerable al desplome del crudo, ya a la mitad del precio (30 dólares) que el país calculó para su presupuesto. P9

La Generalitat duda de que se pueda lograr la independencia en solo 18 meses

El vicepresidente de la Generalitat catalana Oriol Junqueras admitió ayer que el plazo de 18 meses para alcanzar la independencia de Cataluña podría no ser viable. “El objetivo no es hacerlo en 18 meses; el objetivo es la independencia”, sostuvo el líder de ERC en una entrevista. Junqueras reconoció que la separación de España no depende solo del Parlament, sino del Estado y del comportamiento de los mercados. El jueves, el presidente catalán, Carles Puigdemont, también asumió que no están preparados todavía para una declaración unilateral de secesión. PÁGINA 20

ADEMÁS



Sampaoli: “No hay equipo como Argentina si hace feliz a Leo”

Entrevista con Jorge Sampaoli, entrenador de Chile, tras su candidatura al Balón de Oro. P34

Goleadas de Atlético, Barça y Real Madrid

P28 A 31

Las lecciones de periodismo de Martín Caparrós

P25



DANIEL KRAMER (REUTERS)

Un abrazo que simboliza el reencuentro de Irán con el mundo

El presidente iraní, Hasan Rohaní, interpretó ayer el final de las sanciones como un nuevo capítulo en la relación de su país con el mun-

do. El abrazo (en la imagen) de dos prisioneros iraníes liberados por EE UU como parte del canje por norteamericanos retenidos en Irán

ejemplificó sus palabras. “Es un buen día para la seguridad mundial”, celebró el presidente Obama. PÁGINA 3 A 5 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El invierno agrava la situación de los refugiados que esperan cruzar a Inglaterra

Basurero humano en el corazón de Europa

BELÉN DOMÍNGUEZ
Grande-Synthe (Dunkerque)
“Para un ser humano es difícil vivir así. Ni los animales viven de esta forma”. Así describe Alí, un iraní de 21 años, las condiciones del campo de refugiados de Grande-Synthe, en Dunkerque, uno de los seis campamentos abiertos en el norte de Francia donde miles

de migrantes kurdos sobreviven a la intemperie en espera de cruzar el canal de La Mancha para llegar a Inglaterra. Un miembro de Médicos Sin Fronteras ha descrito el lugar como un “basurero a cielo abierto”. El invierno complica las condiciones de las casi 3.000 personas del campo en su penúltima parada en Europa. PÁGINA 8

